



Para compartir

Para informarnos

Para reflexionar

Con sabor a descanso vacacional, la Liturgia de la Palabra nos ha presentado para compartir en este 12 Domingo del Tiempo Ordinario las palabras de Jesús, repetidas con insistencia, en un contexto de envío misionero: **“no tengáis miedo”**. Jesús había dicho que sus seguidores tendrán que enfrentarse a pruebas muy duras, la persecución, el encarcelamiento e incluso la muerte. Fue una realidad en la vida de las primeras comunidades, pero lo es también actualmente. Según informes de algunas ONGs cerca de **340 millones de cristianos** sufren persecución en el mundo en estos últimos años. **La Fundación Ayuda a la Iglesia Necesitada** ha revelado que **“uno de cada tres países en el mundo carece de libertad religiosa”**. Si bien es verdad que en nuestras sociedades occidentales no se dan situaciones de violencia física, sí se dan, de escarnio, insulto, mofa, o vacío social ante el hecho religioso, que pueden llevarnos a respuestas de miedo paralizante y vergonzante. Las palabras de Jesús son una invitación a que no nos dejemos intimidar por los poderes de este mundo, porque desde la confianza puesta en Él **“nada hay encubierto, que no llegue a descubrirse; ni nada hay escondido, que no llegue a saberse.”**

Esta insistencia de Jesús a no tener miedo va dirigida también a nuestro ser y sentir eclesial. La Iglesia está empeñada en la actualidad en la gran tarea del Sínodo sobre la sinodalidad. El Papa nos ha dicho que **“el camino de la sinodalidad es el camino que Dios espera de la Iglesia del tercer milenio”**. Pues no tengamos miedo en comenzar a caminar juntos, en sinodalidad, para **“descubrir lo que aún está encubierto, y saber lo que seguramente todavía se halla escondido”**. Se acaba de publicar el Instrumento de trabajo que sirve de base y guía para conducir la primera sesión de la Asamblea General Ordinaria del Sínodo de los Obispos a celebrar en octubre. Un buen documento para leer en nuestro periodo vacacional. Es una forma de compartir y participar en las sesiones sinodales

Para la Primera Sesión
(octubre de 2023)

**XVI ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA
DEL SÍMBOLO DE LOS OBISPOS**
**“Por una iglesia sinodal:
comunidad, participación, misión”**

INSTRUMENTUM LABORIS

El “Instrumentum Laboris” es una guía con preguntas, que aborda todos los asuntos sobre los que el Pueblo de Dios se ha pronunciado. El texto sintetiza todo el material que se ha recogido en este primer momento sinodal: el de escuchar a todo el Pueblo de Dios. El documento contiene también unas fichas con preguntas para facilitar el diálogo sinodal.

El documento ofrece las líneas de trabajo fundamentales para facilitar el diálogo y las propuestas de los participantes en las dos Asambleas que tendrán lugar en octubre de 2023 y octubre de 2024.

Con esta publicación, el Vaticano cierra la primera fase del Sínodo “Por una Iglesia sinodal: comunión, participación, misión”.

**“Los sueños se construyen juntos:
consagrados para la misión”**
Lema del curso pastoral 2022-2023

INSTRUMENTUM LABORIS 1-3

El Pueblo de Dios se ha puesto en camino desde que el Papa Francisco convocó a toda la Iglesia en Sínodo el 10 de octubre de 2021. Partiendo de los contextos y ámbitos vitales, las Iglesias locales de todo el mundo pusieron en marcha la consulta al Pueblo de Dios, a partir de la pregunta básica formulada en el n. 2 del DP: “¿cómo se realiza hoy, a diversos niveles (desde el local al universal), ese ‘caminar juntos’ que permite a la Iglesia anunciar el Evangelio, de acuerdo con la misión que le fue confiada; y qué pasos el Espíritu nos invita a dar para crecer como Iglesia sinodal?”. Los frutos de la consulta se recogieron a nivel diocesano y después se resumieron y enviaron a los Sínodos de las Iglesias Orientales Católicas y a las Conferencias episcopales. Estas, a su vez, redactaron una síntesis que se remitió a la Secretaría General del Sínodo.

A partir de la lectura y el análisis de los documentos así recogidos, se redactó el DEC, al servicio de una etapa que representa una novedad en el proceso sinodal en curso. El DEC se restituyó a las Iglesias locales de todo el mundo, invitándolas a cotejarlo, para después reunirse y dialogar en las siete Asambleas continentales, mientras proseguían también los trabajos del Sínodo Digital. El objetivo era centrarse en las intuiciones y tensiones que resuenan con más fuerza en la experiencia de la Iglesia en cada continente, e identificar aquellas que, desde la perspectiva de cada continente, representan las prioridades que deben abordarse en la Primera Sesión de la Asamblea sinodal (octubre de 2023).

Sobre la base de todo el material recogido durante la fase de escucha, y en particular de los Documentos finales de las Asambleas continentales, se ha redactado el presente IL. Su publicación cierra la primera fase del Sínodo “Por una Iglesia sinodal: comunión, participación, misión”, y abre la segunda, articulada en las dos sesiones en las que tendrá lugar la XVI Asamblea General Ordinaria del Sínodo de los Obispos (octubre de 2023 y de 2024). Su objetivo será impulsar el proceso y encarnarlo en la vida ordinaria de la Iglesia (...)

Delegación de Apostolado Seglar
Arquidiócesis de Toledo



PIEDRAS VIVAS



Núm. 378
junio 2023



Una Iglesia sinodal es una Iglesia de la escucha, con la conciencia de que escuchar es más que oír. Es una escucha recíproca en la cual cada uno tiene algo que aprender

**50 Aniversario del Sínodo de los obispos
PAPA FRANCISCO**